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DECENTRAMENTO: definita la riforma 

Solo la DC non 
e ancora pr onta 

Tutti gli altri parlili disponibili per eleggere entro giugno i nuovi consigli circo* 
scrizionali - I democristiani vogliono rimandare fuffo ad autunno - Sconfri nel 
cenfro sinistra sul blocco delie licenze edilizie - Ambigua posizione della Giunfa 
sulfa Nelfezza urbana: revoca solo per I'appaifo del servizio di frasoprfo 

5 lavoratori delta Nettezza Urbana hanno di nuovo manifestato ieri pomeriggio in Campido-
Glio contro gli appalli 

' Seduta deiwi quella di ieri 
pcra del CoiiMglio comunale. 
svoltasi. come gia venerdi scor
so. mentre nel la piazza capito-
lina l lavoratori degli appalti 
riclla Xettez/a Urbana reclauia-
Vtino in inassa, con una forte 
manifesta/ione. la revoca degli 
rppalti dei servizi di trasporto 
o di smaltimento, 

La riunione e stata precedu-
t i da un incontro fra i capi-
j'ruppo per deciderc il calen
d a r s dei lavori e le priorita dei 
prohlcmi per le prossime sedute. 

DECENTRAMENTO — La no-
ti/ 'a piu importante e quella 
rile riguarda i tempi di attua-
zione della riforma del decen-
t:\iinonto. Ieri mattina l'asses-

sore Starita ha tenuto una con-
ferenza stampa per comunicare 
clie la Giunta aveva approvato 
la deliberazione sui confini del
ie nuove venti circoscrizioni 
(sull'intero problema « L'Unita » 

ha dedicato quasi una pagina 
domenica, mentre gia nella 
scorsa settimana abbiamo anti-
cipato ai nostri lettori la com-
posizione politica in seggi di 
ciascun Consiglio; oggi quindi 
non ci sofiermiamo su questo 
aspetto). II punto centrale e 
invece quello delle resistenze 
che provengono dalla DC nel 
passare dalle parole ai fatti. 
Niente piu osta ora che ciascun 
partito nomini i propri consi-
glieri circoscrizionali (in tutto 

Mentre per colpa della Giunta 

I'attivita del Consiglio e paralizzata 

Regione: si cerca 
f ancora una sede 
; La maggioranza ripropone un contrafto capestro 
! con una societa privata — II compagno Gigliotli sot-
: folinea le gravi inadempienze del cenfro sinistra 

« Da tempo la Regione s ta 
marcando il passo. Quasi ier-

»ma I'attivita della Giunta, a 
ri lento i lavori del Consiglio 

• regionale. Anche nelle due se
dute tenute ieri dall'Assem 

"blea si e avuta una ulteriore 
riprova che alia Regione le 
cose non vanno. e non vanno 

'propr io nel momento piu d e 
: licato dell 'attivita del nuovo 
' organlsmo, quando cioe si do-
• vrebbe procedere alia elabo-
»'razione delle leggi. scotituen-
dosi cosi agli organ* centra 

.' lizzati dello Stato. i mctivi di 
questa impasse in cui si trova 
la Regione Lazio s3".o molte-

'phci ma vanno mt t : rappor-
ta t i a inmmobi l i smj dell 'attua-

i le Giunta. al tempo perso dal-
\le giunte precedont:. a una 
• maggioranza quadripar t i te 
' impantanata nella po'itica del 
: rm'vio. Sono sostanziaimente 
i t r e : punti che fanno marca-
-, re il passo: mancanza di una 

sede dove il Consiglio, Ic 
commission: e la Giunta pas 

' t ano lavorare. mancanza di 
• porsonale. sabotaggio di una 
! parte dell'alta burocra^ia 
s Intor.no a questi ire punti 
1 che. .iffu-:almente. frenar.o la 
< ntt:vita della Regione si e 
i dis.-iL-vso nelle due senute di 
- ieri. Gh arzomenti s no ve-
, nut : ;n auia quando :I Con-
. Si^rlio h i cs inr .nato le dimis-
j r.ion: pre^entate nei giorm 
, scorsi d.u presidenti delle ot to 

commission; del Cons:g'.:o e 
il problemi di da re una sede 

' a nurr.erosi uffici regional:. 
Le dimissioni dei presiden-

" t i . come si r icordera, furono 
' l 'ultima manifestazione del 
' profondo disagio ch9 trava-
" glia il Consigiio regiona'e. Es-
i se vennero motivate con i'im-
> possibility. da par te delle 
, commission!, di poter svoljrere 
, il Iavoro legislativo per la 

mancanza di locali dove riu-
' iiirsi e di personale qualifioa-
" to . Queste dimissioni — ha ri-
' levato il compagno G.gliotti. 
i vice presidente deirAssomblea 
'. — imestono direttamer.t? la 
. responsabiiita della maegio-
, ranza. Se una s e n e di tr:t:-
; che si pos5ono fare anclir ai 
, lavori del Consiglio regional?, 
v cs=e vanno di re t te ai j rupp i 
' che sorre^2ono 1'attuale g:un-
! t a di cenfro sinistra. D"»:tra 
' pa r te — hi de t to ancora Gi-
i pl:otti — non si pud pr^tcn-
; dcre che :n queste cond.z.or.i 
' ]c commissioni possano svji-
« pere la loro normale a t t iv i ta 
, Le numera te leggi gia presen-
. t a te . come quelle del PCI r.-
; guardanti gli asili nido e la 
I ass:stenza farmaceutica :g\' 
• art igiani. ai commercianti e 
' Ri coltivatori dirett i . sono fer-
I me proprio perche non e pos-
; sib:!e esaminarle in commis 
» sione. 

r Anche sui problema deila 
j sede (argomento che verra 
? r ipreso nella seduta convoca-
, ta per questa mat t ina) si 6 
,v avuta un'altra riprova di co-
, me la Giunta brancoli nel 

buio. A due anni di distanza 
dalla costituzione della Regio-

r re, non si sa ancora dove si-
>, i t emare gli uffici. Adesso si 
• «erca di risolvere provvisoria* 
i B t n t e 1! problema prendendo 

in affitto, con canoni astrono-
mici, alcuni piani dell'edificio 
s is temato in piazza Caravag-
gio e di proprieta dei Beni 
Stabil i . La delibera che la 
Giunta ha proposto nuova-
mente al Consiglio dopo che 
il commissario di governo la 
aveva respinta, prevede una 
spesa complessiva di 506 mi-
lioni e 250 mila lire per soli 
vent iquat t ro mesi di affitto. 
Se ent ro tale periodo la Re
gione non avra una sede pro
pria i Beni Stabili hanno la 
possibility di stabilire al tr i 
canoni a piacimento, maggio-
rando la cifra anche del cm-
quan ta per cento. Un vero e 
proprio cont ra t to capestro 
che met te la Regione in una 
condizione di pietire ai Beni 
Stabili locali per i suoi uffi
ci. A questo si e giunti per
che si sono fatti passare due 
anni senza che si sia presa 
alcuna iniziativa per la ricer-
ca di una sede. L'ult ima pro-
posta e s ta ta avanzata ieri 
dal d.c. Mechelli il quale con-
fermando lo s ta to di marasma 
della Giunta sul problema 
della sede, ha avanzato l'idea 
di utilizzare gli edifici di 
proprieta dell'ex GIL. 

Nella seduta di ieri e s t a ta 
anche accolta la richiesta dei 
compagni Berti e Gigliotti di 
procedere con urgenza all'ap-
provazione della legge per 
la variazione di bilancio (una 
altra inadempienza della Giun
ta) e approvato un ordine del 
g iomo che esprime parere ne-
gativo al decreto presidenzia-
Ie sul nuovo ordinamento del 
ministero di Grazia e Giusti-
zia. II voto favorevoie alio 
ordine del g iomo delle sini-
s t r e e s ta to motivato da Lom-
bardi del PSIUP. 

Infine un 'ul t ima notizia che 
conferma lo s t a t o d i confusio
ns e di contrasto che esLste 
nella maggioranza quadripar-
t i ta . II capogruppo socialista 
Lttll*Unto ha rivelato, at tra-
verso una agenzia di s tampa , 
che I'assessore alia Sani ta . il 
d.c. Cutmfo. avrebbe in men-
te di presentare una proposta 
d i legge per mezzo della qua
le tut t i gli incaricat: del Pio 
Ist i tuto di Santo S p i n t o 
avrebbero la possibility di 
«diventare titolari del posto 
a t tua lmente ricoperto a t i tolo 
provvisor.o». In sastanza Cu-
trufo si accmgerebbe a sana-
re con una legge tutt i quegli 
incarichi che vennero conferi-
ti dal professor L'Eltore quan
do era presidente del Pio Isti
tu to . e che furono oggetto di 
una inchiesta della Ma^istra 
tu ra e di una aper tu ra di pro-
cedimento nei confronti dello 
stesso L'Eltore 

«Ci augur iamo che 1'imzia-
tiva deH'assessore alia Sani
t a non vada in por to — dice 
sconsolato DellXJnto — se 
non al lro perche 1'attuale 
Giunta sui problem! di meto-
do e di costume si 6 netta-
mente differenziata da quelle 
precedent! e non saremo cer-
tamente noi a rallegrarci di 
fronte ad un nastalgico ritor-
no al passato ». Una distlnzio-
ne tra il passato e il presen-
te che per6 fino ad oggi non 
si c vista. 

cinquccento). Tutti l partiti. nel 
coi'bo della riunione dei capi-
gruppo. si sono detti pronti a 
fomire i nomi entro il 30 giu
gno, mono la DC. La scusa e 
che il partito di maggioranza 
deve attendere il proprio con-
gresso e poiche esso si terra ad 
ottobre, secondo la DC. o aT-
meno secondo il suo gruppo do-
minante, tutto dovrebbe essere 
rinviato ad autunno. Un vero c 
proprio insabbiamento della ri
forma insomma, contro il qua
le si batteranno con energia le 
forze demoeratiche del Consi
glio comunale. 

NETTEZZA URBANA — Nel 
corso della seduta, su solleci-
tazione del gruppo comunista, 
la giunta si e decisa a dire qua-
li sono le sue opinioni sul pro
blema degli appalti della N.U. 
L'assessore Mensurati ha detto 
che la Giunta ha deciso di sot-
toporre al Consiglio una dclibe
razione con la quale si prevede 
la disdetta degli appalti in re-
lazione al servizio di trasporto, 
mentre il rapporto di appalto 
dovrebbe proseguire per quanto 
riguarda lo smaltimento. Co-
munque la questione sara sotto-
posta ad un esame immcdiato 
della commissione consiliare. 
Sulla questione sono intervenu-
ti. f^a>%l^iiltri. i compagni Gin-, 
lianu^Prasca e Ventura i quali, 
hannoSSis t i to perche la com
missione sia riunita al piu pre
sto. perche ad essa siano for-
niti • tutti • i dati necessari per 
una concreta e rapida discus-
sione. e perche la questione 
venga sottoposta all'esame ed 
al voto del Consiglio entro la 
prossima seduta. prevista per 
il giorno 6. Come 6 noto i sin-
dacati e le forze demoeratiche 
ritengono ambigua la posizione 
della Giunta e giudicano possi-
bile la fine degli appalti non 
solo per il servizio di trasporto. 
ma anche per quello di smalti
mento. Questa posizione e stata 
ribadita ieri sera al sindaco 
da una delegazione di lavora
tori degli appalti, che lunedi 
avevano dato vita ad una forte 
manifestazione di sciopero. 

URBANISTICA — II Consiglio 
comunale ha discusso ieri sera 
anche alcune question!, assai 
delicate, di ordine urbanistico. 
La piu importante riguarda il 
blocco delle licenze nelle zone 
B. C. D del piano regolatorc, 
le zone cioe dei quartieri dove 
il cemento ha lasciato poche 
arce libere e dove servizi so-
ciali e verde pubblico sono as-
solutamente insufficient!. Al mo
mento della discussione sul bi
lancio. la maggioranza di cen-
tro sinistra respinse un ordine 
del giorno del PCI che propo-
neva il blocco delle licenze 
in tali zone in modo da recu-
perare le aree ancora libere 
per scuole. giardini. asili nido 
e cosi via. II centro sinistra 
adotto un altro ordine del gior
no che — disscro allora i suoi 
presentatori — intcrpretava as
sai meglio le stesse csigenze 
poste dall'ordine del giorno co
munista. Ieri sera il consiglie-
re socialista Benzoni ha denun-
ciato in aula Ja mancata ap-
plicazione di tale ordine del 
giorno. ricordando che l'asses
sore Pala aveva smentito ad 
un giornale del mattino che la 
amministrazione intendesse giun-
gerc al blocco delle licenze nel
le sopra citatc zone. La Giunta 
ha tentato di cavarsela propo-
nendo. per «1 futuro. un dibat-
tito gencrale sui problcmi ur-
banistici. DC e PSDI hanno ten
tato insomma — come ha denun-
ciato il compagno Salzano — di 
sollevare. come cortina fumoce-
na un problema generale. per 
evitarc di assumere posizione 
su quello particolare. sul fatto 
cioe che intanto le licenze con-
tinuano ad essere nlasciatc e 
che il cemento privato avanza 
a scapito del vrrde pubblico •? 
dei servizi sociali. 

E' stata anche discussa un'in 
terrogazione dei compagni Sal 
zano. Buff a e Vctcre nella qua
le si denunciano le complicity 
fra ANAS e Comune nel viola-
re il piano regolatorc con il ter-
zo tronco della nuova Cr#sm. 
che. cosi come c stato progct-
tato. deturpera il parco di Vcio 
c danneggrra la situazione del 
traffico a Tor di Quinto c Cor
so Francia. aprendo la strada 
a'.Ia speculazione privata. II 
compagno Salzano ha rilevato 
1'csistenza di autorita sovrap-
poste che agiscono nella citta 
ignorando Ic norme del piano 
regolatore. 

SCUOLE — In apertura di se
duta la compagna Di Rienzo-
Ciuffini ha chicsto la tempesti-
va riunione della commissione 
consiliare scuola per discuterc 
question) urgenti come quelle 
del patronato scolastico, dcl-
l'edilizia scolastica, della scuo
la matcrna e delle colonie ma
rine e montane. 

Pesanti responsabilita della giunta regionale per la vertenza delle autolinee 

Bloccate ATAC e Stef er dalle 9 alle 14 
Lo sciopero per risolvere la questione dei trasporti regionali e per il potenziamento dell'azienda comunale - Non sono stati ancora assunti i mille 
ex dipendenti Zeppieri - Oscure manovre per favorire il ritorno dei privati - II PCI al Consiglio comunale: occorrono provvedimenti immediati 

Protesta 
degli edili: 
rispettare 

gli accordi 
Hanno manifestato ieri sotto la sede 

della direzione della societa, in viale Liegi, 
i duecento operai edili delle Condotte 
d'Acqua, azienda IR l che costruisce il 
parcheggio sotterraneo di villa Borghese. 
I lavoratori sono scesi ieri in sciopero per 
rivendicare il rispetto degli accordi gia 
siglati all 'Ufficio del Iavoro e che preve-
devano il mantenlmento dei livelli d'occu-
pazione in caso di trasferimento del lavori 
in altri cantieri. 

Sempre per quanto riguarda le Condotte 
d'Acqua, i lavoratori hanno protestato 
contro il Comune che blocca I'inizio dei 
lavori di costruzione di un complesso del-
I ' lACP affidato all'impresa, che consenti-
rebbe I'occupazione di centinaia di edili. 
Nella foto: gli edili manifestano in viale 
Liegi. 

> 

La magistratura ha apertd un'inchiesta sul grave episodio 

SONO INIZIATI GLI ACCERTAMENTI 
sulle sevizie denunciate da un giovane 

Un maggiore dei carabinieri del comando di piazza San Lorenzo in Lucina e sfafo inferrogato dall'aulorita giudi-
ziaria • II compagno Liofti fu fermafo sabafo scorso durante gli incidenti fra polizia e gruppi exfraparlamenfari 

Nuovo raccordo aperto al traffico 

E' stato inaugurato ieri mattina il raccordo 
che unisce via dei Durantini con il cavalcavia 
di via Lanciani. II tronco fa parte di un'arteria 
piu lunga che dovrebbe unire la via Casilina e 
la Circonvallazione Nomentana. I lavori per la 
realizzazione di quesfopera, che dovrebbe avere 
come scopo I'eliminazione degli ingorghi del 

traffico che ogni mattina si formano a via dei 
Durantini, e durata tre anni. Perche I'intero com
plesso sia terminafo manca attualmente un 
tratto di via della Serenissima e la parte finale 
di viale della Primavera. NELLA FOTO: il rac
cordo aperto al traffico ieri mattina. 

In un supermercato di via Alberto Pollio 

Disoccupato minaccia il suicidio 
Aveva lasciato il Iavoro un mese fa - Ieri ha chiesto 
di essere riassunto - Dissuaso dai compagni di Iavoro 

Arrestato 
in aula 

per falsa 
testimonianza 

Scippate 
due donne: 
una finisce 
all'ospedale 

Un tes t imone al prooesso 
per la rapina deH'altr 'anno, 
a via della Magliana, e s ta to 
arres ta to ieri in aula , su ordi
ne del presidente del t r ibuna 
le, per falsa testimonianza. 
L'uomo, Giovanni Gianori, e ra 
stato citato perche confermas-
se la deposizione da t a in 
istrut toria contro uno dei 
qua t t ro imputat i , Paolo Cavor-
so. II Gianori aveva dichiara-
to che il Cavorso gli aveva 
fatto delle confidenze sullo 
svolgimento della rapina av-
venuta il 29 apri le dell 'anno 
scorso alia sede della Banca 
del Fucino, alia Magliana. 

Ieri nell 'aula, nella quale 
e rano presenti anche gli al t r i 
imputati . Anatolio Tipaldi, Fa-
brizio Palmeri e Angelo della 
Corte. il Gianori, invece, ha 
muta to completamente la sua 
deposizione. Percib il presiden
te della Corte ha ordinato ai 
carabinieri di a r res ta r lo e ha 
nssato per oggi 11 prooesao per 
« direttl&5im& i . 

Due donne sono s ta te scip
pate ieri, r ispettivamente di 
mezzo milione e di 45 mila 
lire. Una ha tentato di resi-
s tere , e s ta ta gettata a t e r r a 
e si e lussata un braccio. La 
pr ima e una ragazza di 27 an
ni , a poena r i t i ra to la somma 
di 500 mila lire alle poste di 
via Marmorata , quando due 
ragazzi, su una moto verde, 
1'hanno scippata riuscendo poi 
a scappare. Vittima del secon
do scippo e r imasta invece 
una anziana signora, Maria 
Volpelli, 72 anni : alle 18. in 
via dei Ragazzi del '99, alia 
Cecchignola, due giovani le 
hanno s t rappato la borsa con 
45 mila lire dentro. La donna 
ha tentato di resistere ed e 
caduta. Ma 1 due giovani, con 
uno strappo piu violento Than-
no trascinata a terra; la don
na ha ri porta to la lussazione 
di un braccio; e s ta ta ricove-
ra ta in ospedale. Dei due scip-
patori . naturalmente , nessuna 
traccia. Hanno approfittato 
della coniusione per alleguarsl 
rapldjunente. . . 

Drammat ica protesta di un 
disoccupato. padre di sei figli 
nella mat t ina ta di ieri. Un 
ex dipendente della Rinascen-
t e di via Alberto Pollio, a 
Casalbertone, e salito, ieri 
mat t ina alle 13,30, su l terraz-
zo del secondo piano del ma-
gazzino, minacciando di lan-
ciarsi nel vuoto se non fosse 
stato riassunto. Sul posto so
no accorsi mezzi dei vigili del 
fuoco. Poco dopo alcuni ex 
colleghi dell 'uomo sono riu-
sciti a convincere il disoccu
pato a desistere dal suo pro-
posito. 

Ugo Iannini . 43 anni , questo 
il nome del protagonista di 
questa penosa vicenda, si sa-
rebbe licenziato, secondo :I 
racconto degli impiegati del 
magazzino. affermando di 
aver trovato un impiego mi-
gliore. Ieri , perd, alle 13,30, 
si e presentato con la moglie 
e i suoi 8 figli al port iere del
lo stabile dove si t rovano i 
magazzini della Rinascente. 

Lo Iannini ha chiesto di par-
lare al capufficio, m a il por
t iere gli h a risposto che sa-
rebbe dovuto tornare nel po
meriggio, perch6 in quel mo
mento il dirigente non e ra in 
sede. Ugo Iannini ha allora 
afferrato una bottiglia d'ac-
qua che e r a sul tavolo c si 
6 lanciato su per le scale 
chiudendosi dentro una stan
za del secondo piano. L'uomo, 
quindi si e affacciato sul ter-
razzo e ha minacciato di get-
tarsi nel vuoto se non Paves-
sero riassunto immediata-
mente. . 

La magis t ra tura ha aper to 
un' inchiesta sul grave episo
dio denunciato dal compagno 
Giuseppe Liotti (e non Ciotti, 
come avevamo scrit to ier i ) , 
di 21 anni, fermato sabato 
scorso in piazza dei Sannit i 
duran te gli incidenti t ra for
ze di polizia e gruppi extra-
par lamentar i . II giovane, co
me abbiamo riferito, sostiene 
di essere stato seviziato nella 
caserma dei carabinieri di 
piazza San Lorenzo in Lucina. 

In seguito alia denuncia il 
comando dei CC, secondo 
quanto riferisce l'agenzia AN
SA, ha disposto accertamenti . 
Infatt i il maggiore Vitale, co-
mandante del nucleo investi-
gativo, il cui nome compare 
nella querela, ha dovuto rife-
r i re ieri al l 'autori ta giudizia-
ria — sempre secondo l'agen
zia di s tampa — i'esito di tali 
accertamenti . S tando a quan
to e stato riferito da font: 
dei carabinieri la versione del 
Liotti sarebbe r isul tata non 
corrispondente alia verita. II 
giovane tut tavia ha presen
ta to nella denuncia una ser ie 
di documentati fatti, che non 
possono essere smenti t i da 
semplici dichiarazioni. Occor-
re, percio, che la magistratu
ra vada fino in fondo, per far 
completa luce sullo sconcer-
t an te avvenimento. 

Come si r icordera il cam-
pagno Liotti, completamente 
estraneo agli incidenti di sa
bato scorso, ha riferito che i 
carabinieri per costringerlo a 
confessare gli avrebbero «tor-
to i capelli e i peli della bar-
ba » e, « costretto a r imanere 
sdraia to su una panca con i 
piedi sollevati» gli avrebbero 
fat to «violente pressioni con 
le di ta poggiate suH'addome, 
provocando dolori lancinan-
t i ». « Quando ormai spossato 
— racconta ancora il denun-
ciante — mi veniva consen-
ti to di tornare in piedi, mi si 
avvicinava un carabiniere in 
divisa che, ordinatomi di a-
pr i re la bocca, mi ci sputava 
dent ro ». 

L'interrogatorio — cui a-
vrebbe partecipato una per
sona facilmente riconoscibile 
perche a portava le basette u n 
po ' lunghe come pure i ca
pelli, ondulati e di taglio non 
proprio militaresco » — e du-
ra to per circa due ore . Quindi 
riferisce Liotti: «Venivo por-
ta to nell'ufficio di un dirigen
te che. a quanto ho potuto leg-
gere dalla t a rghe t t a che stava 
sulla sua scrivania, era il 
maggiore Vitale, il quale mi 
dava per certo che, poiche 
non avevo voluto affermare 
la mia responsabilita. sarei 
s ta to subito t radot to in car-
c e r e s . (II maggiore Vitale e 
1'ufficiale che feri Leonardo 
Cimino — mor to dopo oltre 
un anno di degenza in ospe
dale — e cat turo alcuni dei 
presunti responsabili della ra
pina di via Gatteschi) . 

Dopo r interrogator io il com
pagno Liotti fu «inaspet tata-
mente » rimesso in liberta. Si 
reed immediatamente al Poli-
clinico dove gli furono riscon-
t ra te lesioni e contusioni va-
rie. 

RINVIATO 
LAHIVO 

DELLA ZONA 
DI COLLEFERRO 

La riunione della Zona di 
Colleferro • di Frosinone che si 
doveva svolgcre 039! presto la 
sczione di Colleltrro e * pot la
ta a lunadi 5, alia siesta era 
• nella atetto petto. 

Stamane dalle 9 alle 14 i ser
vizi di trasporto pubblico ur-
bano ed extraurbano si ferme-
ranno. Nella mattinata inoltre 
i venticinquemila lavoratori in 
lotta manifestcranno a piazza 
SS. Apostoli, mentre a palazzo 
Valentini si riunira la giunta 
regionale, principale responsa-
bile della attuale situazione, che 
ha reso indispensabile lo scio
pero. 

La vertenza che si trascina 
ormai addirittura dal 23 otto
bre scorso, riguarda da una 
parte l'assetto delle autolinee 
clie collegano circa 1'80CP della 
regione e dall'altra il potenzia
mento dei mezzi di trasporto 
urbani, senza il quale anche i 
provvedimenti pur parziali di 
gratuita non possono avere l'ef-
fetto necessario: bloccare la 
paralisi del traffico, indirizzare 
verso i mezzi pubblici la stra-
grande maggioranza della cit-
tadinanza. Vale la pena risalire 
alle origini della lotta per com-
prenderne i motivi. 

A partire dall'agosto dello 
scorso anno, i dipendenti delle 
autolinee di Zeppieri e di Albi-
cini iniziarono una serie di scio-
peri contro le violazioni messe 
in atto dalle aziende. La prote
sta. che sfocio dopo circa un 
mese in uno sciopero ad oltran-
za. metteva in discussione l'in-
tera gestione privata delle au
tolinee laziali. E accanto agli 
autisti e ai biglicttai si uniro-
no ben presto i pendolari, gli 
utenti, eppoi decine e decine di 
sindaci e di consigli: pratica-
mente tutti i maggiori Comuni 
collegati dalle autolinee dei due 
boss dc presero posizione per 
la pubblicizzazione delle auto
linee. I sindacat! e i lavoratori 

Telegramma 
della CGIL 

per il Coop 
del Prenestino 

La segreteria della CGIL ha 
inviato un telegramma al mi-
n is t ro dell ' industria e commer-
cio, Gava, chiedendo che si tro-
vi al piii presto una soluzione 
in meri to alia vertenza del 
magazzino Coop al Prenestino. 
Nel telegramma si sottolinea 
come il ricorso presentato da 
alcuni commercianti , sia ispi-
ra to unicamente da «os t i l i ta 
ideologica » alia cooperazione 
in quanto tale, mentre di conti-
nuo si aprono incontrastati 
magazzini del grande monopo-
lio. Tale ricorso, inoltre, deve 
essere respinto. prosegue il 
telegramma perche illegittimo, 
in quanto si basa su di una 
legge del 1938. decaduta con la 
recente nuova disciplina del 
commercio. 

Inferrogazione 
del PCI 

per I'omicidio 
bianco 

alia NALC0 
L'omicidio bianco nella 

fabbrica NALCO di Cistema 
di Latina ha avuto un'eco in 
parlamento. I compagni ono-
revole D'Alessio, Carta Cap-
poni e Giannantoni hanno in
fatti irterrogato i ministri 
del Lavoro e della Sanita 
«per conoscere i provvedi
menti che sono stati adottati 
da parte degli uffici del-
I'lspettorato del lavoro, degli 
organ! della Sanita e dell'En-
te di prevenzione contro gli 
infortuni per far fronte alia 
grave situazione nelle fab-
briche della zona Roma-
Latina e sopraftutto per sop-
peri re alle carenze e alle in-
sufficlenze dell'azione degli 
organ! dello stato per la di-
fesa della salute e dell'inte-
grita fisica dei lavoratori». 

I compagni hanno ri-
cordato alcuni dati forniti 
dall'ENPI particolarmente 
drammatici; a Pomezia in 
cinque mesi si sono verifi-
cat! 1.100 infortuni che han
no Interessato circa 26 mila 
lavoratori, piu di quant! ne 
occupa I'industria della zona. 

dal canto loro chiesero espli 
citamente che le autolinee ve 
nissero revocate perche Zeppie
ri e Albicini si erano dimo 
strati incapaci di gestirle nel-
l'interesse della collettivita. La 
lotta si protrasse per circa tie 
mesi finche il 14 ottobre il pre-
fetto revoco le concessioni e il 
23 dello stesso mese firmo il 
decreto con cui requisiva le vet 
ture e le affidava all'INT e 
alia Stefer. 

Dopo questo primo successo 
la battaglia si era fatta an
cora piu difficile. Zeppieri e 
Albicini. naturalmente, non ave 
vano alcuna intenzione di ri 
nunciare cosi tranquillamente 
a quella che per loro aveva 
rappresentato in tutti gli anni 
scorsi una notevole fonte di 
prontto e di speculazione. In 
fatti hanno fatto del tutto per 
alzare il prezzo dell'operazio 
ne, tanto da riuscire, pratica-
mente fino ad ora. a condiiio-
nare la giunta regionale ne' 
tentativo di - rientrare dalla fi-
nestra. dopo essere stati cae 
ciati dalla - porta. Particolar 
mente protervo si e dimostrato 
in questa manovra Zeppieri. 
che non ha esitato a ricorrero 
al Consiglio di Stato. dal quale 
ha ottenuto anche una sentenz.i 
favorevole. 

Dal canto suo. il ministro dei 
trasporti. Viglianesi. chiamato 
direttamente in causa. firma\.i 
il 17 dicembre i decreti di re
voca e I'll febbraio sanciva la 
definitiva revoca delle conces
sioni ai privati e il passaggio 
di tutte le lince alia Stefer. A 
questo punto era ed e tutt'ora 
necessario, come hanno chiesto 
i comunisti sia alia regione che 
al Comune. avviare in modo 
conclusivo la pubblicizzazione 
dei trasporti; lo strumento va-
lido per cio e un consorzio in-
terprovinciale che gestisca de-
mocraticamente la Stefer per lo 
meno finche non si giungera al-
l'azienda regionale dei trasporti. 
Questa proposta e stata accet-
tata dal Consiglio regionale che 
si e pronunciato a favore del 
consorzio. 

Ma e la giunta regionale chr 
a questo punto mette degli osta-
coli aTla soluzione della verten
za. Da ottobre ad oggi. infatti 
— sembra assurdo ed inconce-
pibile — i mille lavoratori della 
Stefer sono senza datore di la
voro: risultano a tutti gli ef-
fetti disoccupati, e lavorano 
sotto forma di precettazionc. 
cioe come se fossero stati n-
chiamati alle armi. Del consor
zio. non si fa piu parola. Per
che un tale atteggiamento? 

E' un fatto che tutto cio fi-
nora ha favorito Zeppieri. il 
quale, ad esempio. ha potuto 
e\itare di pagare un miliardo 
di liquidazione ai propri dipen 
denti c forse sta gia manovran 
do per remsenrsi. Xon a ca«n 
e stata tirata fuori la propost.-' 
della societa per azioni al po-to 
del consorzio. 

Questa situazione nelle auto
linee regionali. si riflctte an 
che sui trasporti urbani. carcn-
ti ancora di mezzi e di perso 
nalc — mancano 300 units per 
far fronte ai vuoti di organico 
piu urgenti — con una struttu-
ra delle percorrenze e delle fre-
quenze ancora caotica: il pro
blema fondamentale. insomma. 
rimane quello del potenziamento 
dei mezzi per far si che i bus 
scorrano e la mobihta aumenti 
rcalmente. accanto alle neces^a-
n e misure di viabilita che il 
Comune non ha ancora preso 
o ha preso soManto in morio 
disordinato c settoriale. Di qui 
IVstcnsione dello sciopero an 
che all'ATAC decisa daH'asscm 
blea gencrale degli autoferro 
tramvieri. 

La questione dei trasporti e 
stata sollevata ieri sera anche 
al consiglio comunale dal com
pagno Giulio Bencini il quaie 
ha chiesto alia giunta soluzioni 
rapide e concrete sia per quan
to riguarda la gestione della 
autolinee da parte della Stefer. 
con la costituzionc del consorzio. 
sia per i provvedimenti di v;a 
bilita e potenziamento del 
1'ATAC. Bencini ha anche chie
sto appoggiato dal socialism 
Frajcse la riunione congmnta 
delle commission! trasporti del 
Comune c della regione insi»* 
me ai sindacati. L'a^essore 
Pallottini si c detto d'accordo 
e si e dichiarato per la solu
zione del consorzio c l'assun 
zione immediata degli e \ dipen 
denti Zeppieri. Anche il coorrii-
namento nazionalc trasporti 
CGIL ha preso posizione con 
una nota nella quale ribadisce il 
proprio appoggio agli autoferro 
tramvieri romani. 
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